



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS

 CANADA
 PUBLIÉ APRÈS 5:00 P.M. (EDT)
 JUDI, LE 26 SEPTEMBRE 1963.
Communiqué conjoint

A. 6 2

 Deuxième réunion du Comité ministériel
 canado-japonais
Ottawa, le 26 septembre

La deuxième réunion du Comité ministériel canado-japonais a eu lieu à Ottawa les 25 et 26 septembre 1963.

Représentaient le Japon: M. Munenori Akagi, ministre de l'Agriculture et des Forêts; M. Kakuei Tanaka, ministre des Finances; M. Hajime Fukuda, ministre des Echanges internationaux et de l'Industrie; M. Shigenobu Shima, vice-ministre des Affaires étrangères; M. Nobuhiko Ushiba, ambassadeur du Japon au Canada.

Représentaient le Canada: M. Paul Martin, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures; M. Walter L. Gordon, ministre des Finances; M. Mitchell M. Sharp, ministre du Commerce; M. Harry Hays, ministre de l'Agriculture; M. H. J. Robichaud, ministre des Pêcheries; M. R. Bower, ambassadeur du Canada au Japon.

Les ministres des deux pays ont échangé des vues sur les problèmes internationaux d'intérêt commun, notamment la situation mondiale après la signature du traité d'interdiction partielle des essais nucléaires et la situation en Asie. Vu que le Japon et le Canada ont conjugué leurs démarches pour obtenir la cessation des essais nucléaires, les ministres se sont dits heureux de la signature du récent traité. Le Comité a exprimé l'espoir que, grâce à une collaboration étroite, les nations libres poursuivent leurs efforts pour diminuer la tension internationale, par des mesures propres à prévenir les attaques par surprise et à réaliser le désarmement général et complet, assorti d'une vérification internationale efficace. Il a manifesté de l'inquiétude quant à la situation instable en Asie et a décidé d'un commun accord que le Japon et le Canada, pays voisins par-delà le Pacifique, travailleraient encore à la stabilité et au bien-être social de cette partie du monde. Les ministres ont aussi réaffirmé leur conviction que les